

désespérant ; mais c'était inévitable. Dans ces conditions, ne valait-il pas mieux faire de nécessité vertu et se mettre tant bien que mal à la besogne ?

Ces réflexions et d'autres encore, vinrent traverser, comme des éclairs, l'esprit agité du jeune homme, qui n'était pas dépourvu de bon sens, et qui finit par prendre le parti de la raison.

Il s'assit donc ; puis, reprenant dans un coin de la chambre la feuille qu'il avait jetée, il se remit à lire :

" Je suis de Dieu qui m'a créé ; je suis à Dieu qui est mon maître ; je suis pour Dieu qui est ma fin. " Un mouvement d'impatience s'empara de lui, mais il sut le vaincre, et reprit sa lecture, à laquelle vinrent se joindre spontanément des réflexions. " Je suis de Dieu qui m'a créé. " — C'est vrai ! se dit-il. Jamais je n'y avais pensé ! Je le crois, ô mon Dieu. C'est vous qui m'avez créé, et c'est à vous que je dois tout. " Puis, poursuivant sa lecture : " Je suis à Dieu qui est mon maître ! " — Oui, jusqu'à présent, je n'ai jamais eu d'autre maître que moi-même ; mais ne ferais-je pas mieux de servir mon Dieu que d'obéir à mes passions. D'autant plus que (et c'est ma feuille qui me le dit). " Je suis pour Dieu qui est ma fin ". Peut-être serais-je plus heureux en m'attachant à lui qu'en cherchant ailleurs un bonheur que je ne trouve pas. — Et ces réflexions tombaient dans son âme comme autant de gouttes de la rosée céleste.

A mesure qu'il parcourut le papier mystérieux, son âme s'éclaira d'avantage, et son esprit impressionné commença à sentir le goût secret de la vérité. Quand le religieux qui le dirigeait revint le voir, un commencement de conversion s'était déjà opéré. Cette conversion devait s'achever promptement. Après la première feuille en vinrent d'autres, toutes également vraies et salutaires. Successivement notre heureux retraitant se rappela et comprit : Qu'il ne sert de rien à l'homme de gagner l'univers, s'il vient à perdre son âme ; qu'à la mort tout finit, qu'un rigoureux jugement attend le pécheur au sortir de cette vie, et qu'une éternité heureuse ou malheureuse sera notre inévitable partage.

Bientôt, assiégée de tous côtés par ces fortes pensées, son âme vaincue rendait les armes ; et avant que les huit jours convenus se fussent écoulés, il retournait vers son heureuse sœur pour lui dire que, lui aussi, voulait se donner à Dieu. Ce qu'il fit généreusement.

### Services religieux dans les différentes églises de Québec

Dimanche, 18 novembre 1888.

**BASILIQUE.**—Grand'messe : M. l'abbé A. M. H. Vaillancourt, vicaire ; sermon, à 8 h., M. le curé ; sermon à la grand-messe : M. l'abbé Geo. Têtu, vic.—*Imitation de Jésus-Christ.*

**EGLISE ST-PATRICE.**—Grand'messe : M. l'abbé Gagnon, de l'archevêché ; sermon R. P. Miller, C. SS. R.

**EGLISE ST JEAN-BAPTISTE.**—Grand'messe : M. H. Lessard ; sermon : M. F.-X. Plamondon. Archiconfrérie : sermon, M. Bouffard.

**EGLISE ST-SAUVEUR.**—Grand'messe : R. P. Forget des Patis ; sermon : R. P. Grenier. Archiconfrérie : sermon, R. P. Royer. Lundi soir, au Tiers-Ordre, à la chapelle de Notre-Dame de Lourdes, sermon : Rév. M. Provancher. Dimanche prochain commencera la retraite annuelle des jeunes gens.

—o—

### Nouvelles Diverses.

**Rome.**—L'inauguration du collège canadien à Rome a eu lieu le 11 novembre. La cérémonie a été présidée par Son Eminence le Cardinal Parocchi, Cardinal-Vicaire, en présence de Mgr l'archevêque Fabre ; des évêques de St-Hyacinthe et Pontiac, avec les personnes de leur suite, des généraux de différents ordres, des directeurs des collèges étrangers, de l'ambassadeur anglais, de plusieurs membres de la noble se romaine, etc., etc. Au banquet qui a suivi la cérémonie, le Cardinal Parochi, Mgr Fabre, l'ambassadeur anglais, M. le Supérieur Collin ont tour à tour porté la parole :

**Le président des Etats-Unis.**—L'élection du Président des Etats-Unis qui vient d'avoir lieu, a donné la victoire à Harrison, républicain, sur Cleveland, démocrate, le président actuel. Le vice président, Lévi Morton, était encore il n'y a que quelques semaines, l'un des directeurs de la compagnie de notre Pacifique. Le nouveau président ne doit entrer en fonctions que le 4 mars prochain.